

Link-Sammlung:

Wichtige Webseiten, TV-Beiträge, Dokumente u. a. zum Thema Gentechnikfreie Landwirtschaft/ Agro-Gentechnik im Internet

(zusammengestellt von Matthias Henneberger,
Stand: 17. April 2026, ohne Gewähr und ohne Anspruch auf Vollständigkeit)

Nr. 3: März 2026

(ggf. auch mit Nachträgen und Vorschauen)

*Die Links zu den Webseiten und die Direkt-Links zu den pdf-Dokumenten u. a.
habe ich direkt vor dem Senden ausprobiert und sie haben funktioniert (Stand: siehe oben).*

*Zum Aufrufen/ Öffnen eines Links und zum direkten Laden eines pdf (o. a.) von einer Webseite:
bitte mit Mauszeiger direkt auf den Link gehen und dann die linke Maustaste drücken (falls eine Webseite nicht
direkt aufgerufen werden kann, dann bitte ggf. den Link kopieren und ins Browser-Eingabefenster einfügen).*

Nachtrag:

14. Februar 2026:

Wissenschaftliche Publikation „**Genetically Modified Microorganisms: Risks and Regulatory Considerations for Human and Environmental Health**“ (Englisch) von LERNER et al. (2026) im Wissenschaftsmagazin MDPI über Gefahren von gentechnisch veränderten Mikroorganismen für die menschliche Gesundheit und Schlussfolgerungen für deren Regulierung und dazugehöriger **Artikel**:

- **Webseite** mit Publikation: <https://www.mdpi.com/2076-2607/14/2/467>
- **Publikation** (pdf, direkt): <https://www.mdpi.com/2076-2607/14/2/467/pdf?version=1771945533>
- dazugehöriger **Artikel** der US-amerikanischen NGO „**Beyond Pesticides**“ vom 17.3.2026 (siehe auch dort): <https://beyondpesticides.org/dailynewsblog/2026/03/genetically-modified-microorganisms-threaten-human-and-soil-health-full-extent-of-hazards-not-regulated/>

Nachtrag:

27. Februar 2026:

Interview „**Let Them Eat Patents**“ (Englisch) im US-Magazin „**Jacobin**“ mit Pat Mooney über Konzentrationen auf dem Saatgutmarkt und Probleme von transgenem patentiertem Saatgut:
<https://jacobin.com/2026/02/agriculture-patents-seed-food-system>

Nachtrag:

27. Februar 2026:

Artikel „**Swiss anti-GMO initiative handed in at Bern**“ (Englisch) auf „**SwissInfo**“ zur Einreichung der Unterschriften der Schweizerischen Lebensmittelschutzinitiative:
<https://www.swissinfo.ch/eng/agribusiness/swiss-anti-gmo-initiative-handed-in-at-bern/91010796>

1. März 2026:

Artikel „**Group calls on Health Canada to make labels mandatory for gene-edited pork**“ (Englisch) im kanadischen Magazin „**VillageReport**“ über den Appell eines Bündnisses von Landwirt*innen und Umwelt-NGOs an kanadische Behörden, Fleisch von gv-Schweinen zu kennzeichnen:
<https://www.villagereport.ca/village-picks/group-calls-on-health-canada-to-make-labels-mandatory-for-gene-edited-pork-11943036>

2. März 2026:

Artikel „**Gene-editing laws face High Court showdown in May**“ (Englisch) im britischen Magazin „**Farming UK**“ zur im Mai 2026 stattfindenden gerichtlichen Revision des britischen Gesetzes zur NGT-Deregulierung:
https://www.farminguk.com/news/gene-editing-laws-face-high-court-showdown-in-may_68095.html

2. März 2026:

Artikel „**USA: "Meilenstein"-Urteil zur Gentechnik-Kennzeichnung**“ von „**Be in Organic**“ über ein wegweisendes Urteil von einem US-Gericht für eine bessere GVO-Kennzeichnung:
<https://www.bio-reporter-international.net/post/usa-meilenstein-urteil-zur-gentechnik-kennzeichnung>

2. März 2026:

Artikel „**Alter Wein in neuen Schläuchen – Agroscope will cisgene Kartoffeln freisetzen**“ von der **SAG** über einen Freisetzungsversuch von gv-Kartoffeln in der Schweiz und **Stellungnahme** dazu:
- **Webseite** mit Artikel und Stellungnahme: <https://gentechfrei.ch/risiken-und-ethik/fehlerquellen/alter-wein-in-neuen-schlaeuchen-agroscope-will-cisgene-kartoffeln-freisetzen/>
- **Stellungnahme** (pdf, direkt, ca. 2,8 MB): https://gentechfrei.ch/wp-content/uploads/2026/02/Stellungnahme-SAG_final.pdf

3. März 2026:

Artikel „**Testbiotech-Bericht: Risiken von NGT-Pflanzen unterschätzt – Europäische Lebensmittelbehörde EFSA in der Kritik**“ von **Testbiotech** über einen neuen Bericht der europäischen Lebensmittelbehörde EFSA (mit weiterführenden Links):
<https://www.testbiotech.org/aktuelles/testbiotech-bericht-risiken-von-ngt-pflanzen-unterschaetzt/>

5. und 26. März 2026:

Zwei Artikel über die aktuelle Situation bei NGT-Pflanzen in anderen Ländern:

- Artikel „**Neue Gentechnik: kaum Pflanzen auf dem Markt**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ vom 5.3.2026 (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/neue-gentechnik-kaum-pflanzen-auf-dem-markt>
- Artikel „**Revolution auf dem Acker lässt auf sich warten – Trotz großer Versprechungen sind kaum Neue Gentechnik-Pflanzen auf dem Markt**“ in der „**Unabhängigen Bauernstimme**“ vom 26.3.2026: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/revolution-auf-dem-acker-laesst-auf-sich-warten>

5. März 2026:

Pressemitteilung „**Plant reproductive material (PRM) reform: Farmers, small breeders and seed diversity organisations call on MEPs to defend agrobiodiversity**“ (Englisch) von „**IFOAM Organics Europe**“ mit einem Appell an EU-Abgeordnete, lokale Sorten und Rechte von Züchter*innen und Kleinbäuer*innen bei der Neuregulierung des Saatgutverkehrs zu schützen (siehe auch bei „12. und 17. März 2026“):

<https://www.organicseurope.bio/news/plant-reproductive-material-prm-reform-farmers-small-breeders-and-seed-diversity-organisations-call-on-meps-to-defend-agrobiodiversity/>

5. März 2026:

Artikel „**‘Complex’ gene tech bill in doubt as coalition talks prove fruitless**“ (Englisch) im neuseeländischen Magazin „**newsroom**“ zur aktuellen Situation bei der geplanten NGT-Deregulierung in Neuseeland:

<https://newsroom.co.nz/2026/03/05/particularly-complex-gene-tech-bill-in-doubt-as-coalition-talks-hit-brick-wall/>

März 2026:

Gute **Mitmach-Aktion** von **Testbiotech** an Mitglieder des EU-Parlaments mit der Aufforderung, gegen das Trilogergebnis zu einer weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Pflanzen zu stimmen, und **Broschüre „A Crack in Creation“**:

- **Webseite** mit Mitmach-Aktion (Postkarten und/ oder E-Mails):

<https://www.testbiotech.org/mitmachen/>

- **Webseite**, auf die sich der QR-Code auf den Postkarten bezieht: <https://www.testbiotech.org/a-crack-in-creation/>

- **Webseite** zum Laden der Broschüre „A Crack in Creation“ auf Deutsch:

<https://www.testbiotech.org/publikation/a-crack-in-creation-de/>

- **Broschüre „A Crack in Creation“** auf Deutsch (pdf, direkt, ca. 4,5 MB):

https://www.testbiotech.org/wp-content/uploads/2026/03/Crack-in-creation_DE.pdf

- **Webseite** zum Laden der Broschüre „A Crack in Creation“ auf Englisch:

<https://www.testbiotech.org/publikation/a-crack-in-creation/>

- **Broschüre „A Crack in Creation“** auf Englisch (pdf, direkt, ca. 4,1 MB):

https://www.testbiotech.org/wp-content/uploads/2026/03/Crack-in-creation_EN.pdf

7. März 2026:

Wissenschaftliche Publikation „**Comparative biology and morphometrics of pink bollworm, *Pectinophora gossypiella* (Saunders) on Bt cotton and alternate malvaceous hosts**“ (Englisch) von RAKHESH et al. (2026) im Fachmagazin „**nature**“ über Resistenzmechanismen beim „Pink Bollworm“ gegen gentechnisch veränderte Bt-Baumwolle in Indien:

- **Webseite** mit Publikation: <https://www.nature.com/articles/s41598-026-40601-8>

- **Publikation** (pdf, direkt, ca. 2,5 MB): <https://www.nature.com/articles/s41598-026-40601-8.pdf>

8. März 2026:

Artikel „**Why Nigerians do not trust biosafety agency’s regulation of GMOs**“ (Englisch) im Magazin „**EnviroNews Nigeria**“ über Bedenken in Nigeria gegen die dortige GVO-Regulierung:

<https://www.environewsnigeria.com/why-nigerians-do-not-trust-biosafety-agencys-regulation-of-gmos/>

9. März 2026:

Artikel „**Widerstand gegen EU-Deregulierung Neuer Gentechnik hält an**“ vom **VLOG** mit Hintergrundinformationen über die geplante Abstimmung im EU-Parlament und guten Aktions-Ideen: <https://www.ohnegentechnik.org/artikel/widerstand-gegen-eu-deregulierung-neuer-gentechnik-haelt-an>

9. März 2026:

Artikel „**New Report Warns Against Genetically Engineered Wheat, Citing Health, Environmental, and Economic Risks**“ (Englisch) von „**Friends of the Earth**“ über Gefahren des gentechnisch veränderten HB4-Weizens, der in den U.S.A. eingeführt werden soll, und dazugehörige Studie:

- **Webseite** mit Artikel und Studie: <https://foe.org/news/new-report-genetically-engineered-wheat/>
- **Studie** (pdf, direkt, 10 Seiten, ca. 1 MB): https://foe.org/wp-content/uploads/2025/11/GMO_Wheat_Brief_Final-v2.pdf

10. März 2026 (und später):

Mehrere Artikel und Pressemitteilungen zur Studie von „**Friends of the Earth**“ zum gentechnisch veränderten HB4-Weizens, der in den U.S.A. eingeführt werden soll (s. o. bei „9. März 2026“):

- Artikel „**Report raises alarm over GMO wheat as it inches closer to US fields**“ (Englisch) im US-Umweltmagazin „**The New Lede**“ vom 10.3.2026: <https://www.thenewlede.org/2026/03/gmo-crops-wheat-herbicides/>
- Artikel „**Op-Ed | A Toxic Turn for Our Daily Bread: Why GMO Wheat Raises Serious Concerns**“ (Englisch) im US-Magazin „**FoodTank**“: <https://foodtank.com/news/2026/03/a-toxic-turn-for-our-daily-bread-why-gmo-wheat-raises-serious-concerns/>
- Artikel „**GMO Wheat Sprayed With Chemical 166 Times More Toxic Than Glyphosate**“ (Englisch) im US-Magazin „**Science, Public Health Policy and the Law**“: <https://publichealthpolicyjournal.com/gmo-wheat-sprayed-with-chemical-166-times-more-toxic-than-glyphosate/>

11. März 2026:

Artikel „**Forschende fordern neues Verständnis der Genetik**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über neue Erkenntnisse über komplexe Zusammenhänge auf DNA-Ebene (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/forschende-fordern-neues-verstaendnis-der-genetik>

12. und 17. März 2026:

Offener Brief und Pressemitteilung „**Organic and Biodynamic sectors call on EU Ministers to safeguard conservation and local varieties in the final PRM**“ (Englisch) von „**IFOAM Organics Europe**“ mit einem Appell an EU-Agrarminister*innen, lokale Sorten und Rechte von Züchter*innen und Kleinbäuer*innen bei der Neuregulierung des Saatgutverkehrs zu schützen (siehe auch bei „5. März 2026“):

- **Offener Brief** vom 12.3.2026 (pdf, direkt): https://www.organicseurope.bio/content/uploads/2026/03/202603_IFOAM-ECO-PB-DEMETER_letter-on-conservation-varieties.pdf
- **Webseite** mit Pressemitteilung und Offenem Brief vom 17.3.2026: <https://www.organicseurope.bio/news/organic-and-biodynamic-sectors-call-on-eu-ministers-to-safeguard-conservation-and-local-varieties-in-the-final-prm/>

März 2026:

Mehrere miteinander verbundene **E-Mail-Aktionen** an MdEPs (EU-Herkunftsland wählbar) mit der Bitte, das Trilogergebnis zu einer weitgehenden NGT-Deregulierung bei Pflanzen bei der voraussichtlich im Mai 2026 stattfindenden Abstimmung im EU-Parlament abzulehnen:

- von „**Save Our Seeds**“: <https://www.saveourseeds.org/de/keine-gentechnik-durch-die-hintertuer/>
- vom **BUND**: <https://aktion.bund.net/gentechnik-deregulierung>
- von der **AbL**: <https://www.abl-ev.de/initiativen/wahlfreiheit-einfordern>
- von der „**Aurelia-Stiftung**“: <https://www.aurelia-stiftung.de/projekt/eu-abgeordnete/>
- von der „**IG Saatgut**“: <https://www.ig-saatgut.de/>
- vom „**Gen-Ethischen Netzwerk**“ (**GeN**): <https://gen-ethisches-netzwerk.de/mai-2025/mail-aktion-neue-gentechnik-braucht-regulierung>
- von **CEO**: <https://corporateeurope.org/en/2025/04/stop-deregulation-new-gmos> (Englisch)
- von der **Biodynamic Federation Demeter**: <https://demeter.net/no-gmos-through-the-back-door/> (Englisch)
- von der Webseite „**Blacked Out Ingredients**“ (bitte klicken auf „View Form“): <https://www.blacked-out-ingredients.eu/en/take-action/>

12. März 2026:

Artikel „**Blühende Risiken – Gentechnik bedroht Ökosysteme**“ von der **SAG** über Forschungen in China, Tomatenblüten gentechnisch zu verändern, um sie mit Robotern zu bestäuben:

<https://gentechfrei.ch/risiken-und-ethik/okosystem-und-biodiversitat/bluehende-risiken-gentechnik-bedroht-oekosysteme/>

März 2026:

Webseite „**Blacked Out Ingredients**“ mit Aktionsvorschlägen gegen die geplante NGT-Deregulierung bei Pflanzen für mehrere EU-Länder:

<https://www.blacked-out-ingredients.eu/>

13. März 2026:

Pressemitteilung „GV-Mikroorganismen bald in unserer Umwelt und unseren Böden?“ von der **AbL** und **Stellungnahme** zur geplanten Deregulierung von gv-Mikroorganismen in der EU:

- **Webseite** mit Pressemitteilung und Stellungnahme: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/gv-mikroorganismen-bald-in-unserer-umwelt-und-unseren-boeden>
- **Stellungnahme** (pdf, direkt): https://www.abl-ev.de/fileadmin/Dokumente/AbL_ev/Gentechnikfrei/AbL-Stellungnahme_zur_geplanten_%C3%84nderung_der_RL_2001_18_GV-Mikroorganismen_13.03.2026.pdf

März 2026:

Webseite „**Gemeinsam für eine Landwirtschaft ohne Gentechnik**“ von **Bioland** mit Hintergrundinformationen zur geplanten NGT-Deregulierung bei Pflanzen und Aktions-Ideen:

<https://www.bioland.de/services/fachinfos-leistungen/politik-keine-gentechnik/keine-gentechnik>

März 2026:

Gute Europäische Bürgerinitiative „**Nahrung ist ein Menschenrecht für alle! Gewährleistung gesunder, fairer und nachhaltiger Lebensmittelsysteme**“ von „**Good Food 4 All**“ zum Unterzeichnen (bis 7.1.2027), auch mit der Forderung, eine NGT-Deregulierung bei Pflanzen zurückzunehmen:

<https://eci.ec.europa.eu/053/public/#/screen/home>

13. März 2026:

Pressemitteilung „Stellungnahme zu Patenten und Koexistenz bei Neuen Gentechniken“ von der **AbL** und **Stellungnahme** zum Thema Patentierung anlässlich der Agrarministerkonferenz in Bad Reichenhall mit einem Antrag gegen Patente auf Saatgut :

- **Webseite** mit Pressemitteilung und Stellungnahme: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/stellungnahme-zu-patenten-und-koexistenz-bei-neuen-gentechniken>
- **Stellungnahme** (pdf, direkt): https://www.abl-ev.de/fileadmin/Dokumente/AbL_ev/Gentechnikfrei/Stellungnahme_zu_Patenten_und_Koexistenz_der_AbL_und_IG_Nachbau_TOP_24_der_AMK_M%C3%A4rz_2026_13.03.2026.pdf

16. März 2026:

Artikel **„Protesting against genetically modified organisms“** (Englisch) im philippinischen Magazin **„PanayNews“** über die Gentechnikfreie Landwirtschaft auf der philippinischen Insel „Negros“:

<https://www.panaynews.net/protesting-against-genetically-modified-organisms/>

16. März 2026:

Pressemitteilung **„Déréglementation des nouveaux OGM: des justifications sans base scientifique“** (Französisch) von **„France Nature Environnement (FNE)“** (= Dachorganisation französischer Umwelt-NGOs) zu einem **Brief** und einer **Erklärung** von 13 französischen NGOs mit einem Appell an die EU-Kommission, das Trilogergebnis zu einer NGT-Deregulierung bei Pflanzen abzulehnen, weil Kriterien für die Definition von NGT-1-Organismen nicht wissenschaftlich begründet sind:

- **Webseite** mit Erklärung und Brief zum Laden: <https://fne.asso.fr/communiquer/presse/dereglementation-des-nouveaux-ogm-des-justifications-sans-base-scientifique>
- **Erklärung „Déréglementation des OGM-NTG: 13 organisations dénoncent de graves défaillances scientifiques“** vom 16.3.2026 (pdf, direkt): <https://fne.asso.fr/system/files/inline-files/D%C3%A9r%C3%A9glementation%20des%20OGM-NTG%2013%20organisations%20d%C3%A9noncent%20de%20graves%20d%C3%A9faillances%20scientifiques.pdf>
- **Brief an die EU-Kommission mit ausführlichen Begründungen** vom 20.2.2026 (pdf, direkt): <https://fne.asso.fr/system/files/inline-files/Lettre%20a%20la%20CE%20-%20OGM-NTG-Final.pdf>

17. März 2026:

Artikel **„Genetically Modified Microorganisms Threaten Human and Soil Health; Full Extent of Hazards Not Regulated“** (Englisch) der US-amerikanischen NGO **„Beyond Pesticides“** über Gefahren und Risiken von GVO-Mikroorganismen (siehe auch bei Nachtrag vom „14. Februar 2026“):

- **Webseite** mit Artikel: <https://beyondpesticides.org/dailynewsblog/2026/03/genetically-modified-microorganisms-threaten-human-and-soil-health-full-extent-of-hazards-not-regulated/>
- dazugehörige wissenschaftliche **Publikation** (Webseite, vgl. oben bei Nachtrag vom 14.2.2026) von LERNER et al. (2026): <https://www.mdpi.com/2076-2607/14/2/467>

17. März 2026:

Artikel **„GM as shortcut to creating a truly American blight-resistant chestnut“** (Englisch) von **GMWatch** mit umfangreichen Hintergrundinformationen über Versuche, durch Gentechnik gegen eine Pilzkrankheit resistente gv-Esskastanien hervorzubringen, die jedoch gescheitert sind:

<https://gmwatch.org/en/main-menu/resources/gm-myths/20645>

18. März 2026:

Artikel „**Teurer dank Gentechnik: Tomaten mit Popcornduft**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über chinesische Forschungen, Tomaten mit Popcorn-Duft hervorzubringen (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/dank-neuer-gentechnik-tomaten-riechen-nach-popcorn>

März 2026:

Petition „**Stop the AI 'Bio-Timebomb' before it starts!**“ (Englisch) von **Eko.org** an die EU-Kommission für gesetzliche Regeln gegen ausufernde KI-Anwendungen bei gentechnischen Forschungen:

<https://action.eko.org/a/stop-the-ai-bio-timebomb-before-it-starts>

18. März 2026:

Artikel „**Anerkennung von ProTerra-Standard ermöglicht Zertifizierung außerhalb der EU**“ vom **VLOG** über ein neues Kooperationsabkommen mit dem Verband „ProTerra“ für die Kennzeichnung von Lebensmitteln aus Nicht-EU-Ländern mit dem Siegel „Ohne Gentechnik“:

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/anererkennung-von-proterra-standard-ermoeeglicht-zertifizierung-ausserhalb-der-eu>

18. und 24. März 2026:

Zwei Artikel über derzeitige Pläne der EU-Kommission, auch gv-Mikroorganismen zu deregulieren:

- Artikel „**Europäische Kommission will Freisetzungen gentechnisch veränderter Mikroorganismen beschleunigen – Neue Richtlinie soll Schutzstandards absenken**“ von **Testbiotech** vom

18.3.2026 (mit weiterführenden Links): <https://www.testbiotech.org/aktuelles/europaeische-kommission-will-freisetzungen-gentechnisch-veraenderter-mikroorganismen-beschleunigen/>

- Artikel „**Nach Pflanzen: EU plant Lockerung bei Gentechnikmikroben**“ von der **SAG** vom 24.3.2026:

<https://gentechfrei.ch/anwendungsbereiche/pilze-und-mikroorganismen/nach-pflanzen-eu-plant-lockerung-bei-gentechnikmikroben/>

18. März 2026:

Artikel „**American chestnut: Cross-breeding for blight resistance takes “giant leap forward”, leaves GM in the dust**“ von **GMWatch** über Fortschritte bei alternativen umweltverträglichen Methoden (z. B. Rückkreuzungen), resistente Amerikanische Esskastanien zu züchten:

<https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20646/>

18. März 2026:

Artikel „**Deregulation of new GMOs is without scientific basis**“ (Englisch) von **GMWatch** über die fehlende wissenschaftliche Basis beim Trilogergebnis zur Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Pflanzen in der EU (siehe auch bei „16. März 2026“):

<https://www.gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20647-deregulation-of-new-gmos-is-without-scientific-basis>

18. März 2026:

Pressemitteilung „**71 MPs urge the French government to reject the deregulation of GMOs derived from new genomic techniques**“ (Englisch) von „**Inf’OGM**“ über einen Appell von 71 französischen Abgeordneten, das Trilogergebnis zu einer NGT-Deregulierung von Pflanzen abzulehnen:

<https://infogm.org/en/71-meps-urge-the-french-government-to-reject-the-deregulation-of-gmos-derived-from-new-genomic-techniques/>

18. März 2026:

Artikel „**Beyond GM Calls on Scottish and Welsh Parties to Hold the Line on GMO Regulation**“ (Englisch) von der britischen Umwelt-NGO „**Beyond GM**“ mit einem Appell an Parteien in Schottland und Wales, an strengeren GVO-Regulierungen festzuhalten:

<https://beyond-gm.org/beyond-gm-calls-on-scottish-and-welsh-parties-to-hold-the-line-on-gmo-regulation/>

18. März 2026:

Artikel „**Neue Gentechnik: Länder wollen weniger Patente**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über die Agrarminister*innenkonferenz, die sich für Beschränkungen bei Patenten bei Saatgut ausgesprochen hat (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/neue-gentechnik-bundeslaender-wollen-patentierbarkeit-beschaerken>

19. März 2026:

Artikel „**Call to Action for companies: Letter templates to politicians on the deregulation of genetic engineering**“ (Englisch) von **IFOAM Organics Europe** mit Aktionsvorschlägen für Bio-Firmen gegen die geplante Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Pflanzen in der EU:

<https://www.organicseurope.bio/news/call-to-action-for-companies-letter-templates-to-politicians-on-the-deregulation-of-genetic-engineering/>

20. März 2026:

Artikel „**A Good News Forest Comeback Story: The Wild American Chestnut Is Returning**“ (Englisch) von „**Global Justice Ecology Project**“ über natürlich entstandene, gegen eine eingeschleppte Pilzkrankheit resistente Bäume der Amerikanischen Esskastanie, die in Maine gut gedeihen:

<https://giep.substack.com/p/a-good-news-forest-comeback-story>

23. März 2026:

Artikel „**Toward a World Free from Genetically Modified Food**“ (Englisch) von der japanischen Verbraucherorganisation „**Consumers Union of Japan**“ über eine Resolution für gentechnikfreies Essen und eine agro-gentechnikfreie Welt, die in Tokio auf einer Konferenz von asiatischen Bürger*innen und gentechnikfreien Regionen verabschiedet worden war:

<https://www.nishoren.org/en/?p=3298>

März 2026:

Petition „**Petition—Tell Food Companies to Reject GMO Wheat!**“ (Englisch) von der US-amerikanischen NGO „**Beyond Pestizides**“ an US-Firmen mit einem Appell, gentechnisch veränderten Weizen nicht zu verarbeiten (siehe auch bei „9. März 2026“, wohl nur für US-Bürger*innen):

https://secure.everyaction.com/ObcXin_T802uAYm4meJmPg2

23. März 2026:

Artikel „**Why cultivating drought-resistant plants disappoints: Soil physics may be the real bottleneck**“ (Englisch) von Ori Schipper (ETH Zürich) im Wissenschaftsmagazin „**Phys.org**“ über die komplizierten Vorgänge beim Wasserhaushalt im Boden und Gründe, und warum das Hervorbringen von dürreresistenten GVO-Pflanzen sehr schwierig ist:

<https://phys.org/news/2026-03-cultivating-drought-resistant-disappoints-soil.html>

24. März 2026:

Artikel „**Der Cali-Fonds – ein neuer Mechanismus für den Umgang mit genetischen Informationen**“ vom **Gen-Ethischen Netzwerk** über ein neues System, das den Zugang und die Gewinnbeteiligung bei genetischen Daten regeln soll (mit weiterführenden Links):

<https://gen-ethisches-netzwerk.de/maerz-2026/vom-nehmen-und-geben>

25. März 2026:

Artikel „**‘Ohne Gentechnik’-Markt wächst auf über 18 Milliarden Euro**“ vom **VLOG** über Marktzunächse bei Lebensmitteln mit dem Siegel „Ohne Gentechnik“:

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/ohne-gentechnik-markt-waechst-auf-ueber-18-milliarden-euro>

25. März 2026:

Artikel „**Bundesländer-Agrarminister wollen Koexistenzregeln für Neue Gentechnik**“ vom **VLOG** über einen wegweisenden Beschluss der Agrarministerkonferenz (mit weiterführenden Links):

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/bundeslaender-agrarminister-wollen-koexistenzregeln-fuer-neue-gentechnik>

26. März 2026:

Artikel „**Can you clone a clone forever? Landmark 20-year study reveals horrifying verdict**“ (Englisch) im britischen Magazin „**The Independent**“ mit den Ergebnissen einer japanischen Studie, dass über 20 Jahre lang geklonte Mäuse mehrere DNA-Schäden und Fehlfunktionen hatten, und das Klonen von Säugetieren nur innerhalb bestimmter Grenzen möglich ist:

<https://www.independent.co.uk/news/science/cloning-mice-genetic-flaws-japan-b2945888.html>

26. März 2026:

Artikel „**Court declares GM wheat parent company bankrupt**“ (Englisch) von **GMWatch** zur Pleite der argentinischen Firma „**Bioceres**“, die den transgenen HB4-Weizen hervorgebracht hatte:

<https://www.gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20648-court-declares-gm-wheat-parent-company-bankrupt>

26. März 2026:

Artikel „**Closing of standards body alarms consumer groups**“ (Englisch) von **CBAN** über einen Rückschritt bei der GVO-Kennzeichnung in Kanada:

<https://cban.ca/closing-of-standards-body-alarms-consumer-groups/>

27. März 2026:

Artikel „**Gene Editing Deregulation – What Comes Next?**“ (Englisch) von der Umwelt-NGO „**Beyond GM**“ über mögliche weitere Formen der NGT-Deregulierung bei Mikroorganismen oder Tieren im Vereinigten Königreich:

<https://beyond-gm.org/gene-editing-deregulation-what-comes-next/>

27. März 2026:

Artikel „**Großbritannien: Regierung treibt neue Gentechnik voran**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über eine gv-Gersten-Sorte im Vereinigten Königreich (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/grossbritannien-regierung-treibt-neue-gentechnik-voran>

28. März 2026:

Artikel „**GM plants differ from non-GM parents in unintended ways – and that goes for GM gene-edited plants too**“ (Englisch) von **GMWatch** über unerwartete neuartige Eigenschaften von GVO aus „Neuer Gentechnik“, am Beispiel von genom-editiertem Reis:

<https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20649-gm-plants-differ-from-non-gm-parents-in-unintended-ways-and-that-goes-for-gm-gene-edited-plants-too>

30. März 2026:

Artikel „**Regelung für gentechnisch veränderte Mikroorganismen im Europaparlament**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über derzeitige Pläne der EU-Kommission, gv-Mikroorganismen zu deregulieren (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/regelung-fuer-gentechnisch-veraenderte-mikroorganismen-im-europaparlament>

30. März 2026:

Pressemitteilung „**‘New Genomic Techniques’: Everything you need to know before the upcoming final vote on the legislative proposal**“ (Englisch) von **IFOAM Organics Europe** mit aktuellen Hintergrundinformationen zur voraussichtlich Ende Mai 2026 stattfindenden endgültigen Abstimmung zur NGT-Deregulierung bei Pflanzen im EU-Parlament (mit weiterführenden Links):

<https://www.organicseurope.bio/news/new-genomic-techniques-everything-you-need-to-know-before-the-upcoming-final-vote-on-the-legislative-proposal/>

31. März 2026:

Newsletter „**ENGA Newsletter No. 33: March 2026**“ (Englisch) von **ENGA** für März 2026 (mit weiterführenden Links):

<https://www.enga.org/enga-newsletter-no33-march-2026/#c562>

31. März 2026:

Artikel „**Biosafety agency detects unauthorised GMO activities, orders suspension of new GM cotton varieties**“ (Englisch) im nigerianischen Magazin „**Enviro News Nigeria**“ über Unregelmäßigkeiten bei GVO-Importen und bei Anbau von GVO-Baumwolle in Nigeria:

<https://www.environewsnigeria.com/biosafety-agency-detects-unauthorised-gmo-activities-orders-suspension-of-new-gm-cotton-varieties/>
